

## Martes 24 de noviembre 2015

El Financiero JFCA con rezago en 7 mil demandas laborales

ZENYAZEN FLORES Tres años después de que fue aprobada la reforma laboral, la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) arrastra un rezago de 7 mil 327 demandas laborales individuales que deberán concluirse conforme la antigua Ley Federal del Trabajo (LFT), al haber sido tramitadas con esas disposiciones. El presidente de la junta, Jorge Alberto Zorrilla, indicó durante su informe anual de labores que en 2012 había 27 mil 191 juicios individuales iniciados en 2008 y en años anteriores, de los cuales 73.1 por ciento se han resuelto, lo cual implica que se ha abatido el rezago histórico en 19 mil 864 asuntos del total existente en 2012 y quedan pendientes 7 mil 327. El funcionario admitió que la mayor carga de trabajo que enfrenta la JFCA se localiza en los asuntos de carácter individual, que al mes de octubre de este año ascienden a 425 mil 503, de los cuales 174 mil 520 se encuentran en instrucción, 69 mil 720 en dictamen, 44 mil 456 en amparo, 92 mil 456 en laudo y 44 mil 351 en ejecución. Del total de demandas laborales individuales resalta que 57 por ciento se encuentran en las primeras etapas del juicio, es decir, en las etapas de instrucción y dictamen. P.C. reforma laboral, demandas laborales El salario mínimo deja de ser el "referente legal"

BENITO SOLÍS MENDOZA El Congreso de la Unión aprobó la semana pasada una reforma constitucional para que el salario mínimo deje de ser el referente legal o vinculante para 2,413 disposiciones legales de distintos tipos. Ahora falta que la misma sea aprobada por la mayoría de los congresos locales para que entre en vigor, lo cual puede tardar todavía varios meses más; lo que no impide que varios consideren que esto es el inicio de aumentos al salario por arriba de la inflación. En la actualidad una gran cantidad de disposiciones de los gobiernos locales, estatales y federal que se cobran en relación a un número de salarios mínimos diarios o anuales, como son multas de tránsito y permisos, trámites de construcción y licencias, pagos de hipotecas y subsidios, etc. Esta relación o indexación era práctica porque el incremento de los salarios mínimos había estado muy cercano a la tasa de inflación que se esperaba para el año siguiente y permitía mantener el cobro de los pagos relativamente constante al ingreso nominal de los trabajadores. P.C. salario mínimo, legislación El mundo sí necesita la producción de petróleo de México: Statoil

SERGIO MEANA El mundo necesitará cuadruplicar la producción de petróleo de Arabia Saudita e incrementar en 10 veces la de gas en la región para 2025 por lo que las oportunidades para la nueva producción en suelo mexicano son amplias, declaró Togrim Reitan, Vicepresidente de desarrollo y producción de Statoil para México y Estados Unidos. "Para reemplazar la producción actual el mundo necesita mucho nuevo petróleo y gas. El mundo necesita cuatro veces la producción de Arabia Saudita y esto es masivo y una oportunidad para el petróleo mexicano", afirmó Reitan. Esto a pesar del exceso en la oferta petrolera y el problema del calentamiento global que genera la industria energética, explicó en el seminario "Implementación de la Reforma Energética en Hidrocarburos". La industria tiene una serie de retos que deberán solucionarse con un esfuerzo entre todas las empresas como impedir que la temperatura de la tierra se incremente más de dos grados. P.C. sector energético, petróleo, producción, economía mundial Infraestructura, sinónimo de desarrollo

COLABORADOR INVITADO GERARDO RUIZ ESPARZA\* La inversión en infraestructura es un factor central en el desarrollo económico y social de cada nación, toda vez que potencia la eficiencia de la inversión privada en la economía, facilita el funcionamiento eficaz de los mercados y apoya el crecimiento equilibrado de sus distintas regiones. Donde se construye una carretera, una vía férrea, se instala una torre de telecomunicaciones o se edifica un puerto se está abriendo una puerta al progreso y a la inclusión social. Por ello a nadie sorprende que países con alto crecimiento económico y nivel de competitividad cuenten con infraestructura moderna y eficiente, desarrollada con visión logística. En su plan de acción sobre infraestructura el Banco Interamericano de Desarrollo considera que mejorar la infraestructura en los países en desarrollo es de suma importancia para reducir la pobreza y aumentar el crecimiento. La infraestructura, señala el organismo internacional, actúa como eje básico de integración del territorio nacional, permite la inserción de las economías en el comercio internacional, minimizando el costo y tiempo de transporte, y promueve la circulación de bienes y servicios, información y conocimiento. Corea del Sur es un claro ejemplo del desarrollo logístico y su impacto económico. P.C. infraestructura, inversión México subirá 3 lugares en el ranking de turismo, prevén

EVERARDO MARTINEZ Tras haber recuperado la décima posición en el ranking de turismo mundial en 2014, México podría escalar hasta tres lugares más en 2015 y alcanzar el séptimo sitio, previeron expertos. Gerardo Herrera, catedrático de turismo de la Universidad Iberoamericana, explicó que México registra un fuerte crecimiento en la llegada de turistas internacionales, por lo que es viable que suba más posiciones en el ranking de la Organización Mundial de Turismo (OMT). Entre enero y septiembre de 2015, el número de turistas internacionales en el país se incrementó 9.2 por ciento, respecto al mismo periodo del año pasado, al ubicarse en 23 millones 361 mil viajeros, según cifras del Banco de México. En 2014, el país se ubicó en el sitio 10, al registrar la llegada de 29.3 millones de extranjeros. "Es el tipo de cambio el que impulsaría a México en el ranking. Como destino, el país se abarató, lo que provocará que en 2015 el turismo internacional crezca. Caso opuesto se vive en Europa, donde no se ve tan prometedor por los atentados terroristas", comentó Herrera. P.C. turismo Reforma Advierten opacidad financiera municipal

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 noviembre 2015).- La mayoría de los gobiernos municipales del País operan en la opacidad, pues no presentan información financiera y fiscal detallada o con la calidad suficiente para evaluar su desempeño, afirmó Aregional. De acuerdo con su Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de los Municipios 2015, de 60 ayuntamientos evaluados este año, 32 salieron completamente reprobados en la materia, 19 obtuvieron calificaciones apenas satisfactorias y únicamente 9 fueron bien evaluados. La consultora calificó información como los ordenamientos jurídicos que fortalecen la transparencia, así como los documentos de planeación presupuestaria, costos operativos, evaluación de resultados, rendición de cuentas y estadísticas fiscales que deben presentar las alcaldías. P.C. entidades federativas, finanzas públicas Ratifican crédito del FMI por 65 mil mdd

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (24 noviembre 2015).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) ratificó la

línea de crédito flexible para México por 65 mil millones de dólares, informaron en un comunicado conjunto la Secretaría de Hacienda y el Banco de México. Detallaron que el Directorio Ejecutivo del FMI completó la revisión anual de la línea de crédito flexible (LCF) otorgada a México, la cual fue aprobada en noviembre de 2014 por un plazo de dos años. A partir de hoy, el Gobierno mexicano podrá utilizar esos recursos en caso de requerirlos y sin necesidad de cumplir con condiciones adicionales. "La LCF se otorga únicamente a países que se distinguen por mantener fundamentos macroeconómicos y un marco de políticas sólidos", señala el documento. P.C. FMI, deuda Se ubica inflación quincenal en 0.52%

Por Adriana Arcos Cd. de México México (24 noviembre 2015).- En la primera quincena de noviembre de 2015, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un crecimiento de 0.52 por ciento, así como una tasa de inflación anual de 2.27 por ciento, nuevamente la más baja en la historia. De acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la variación mensual es la más baja para una primer quincena de noviembre desde 2007; el año pasado los precios crecieron 0.74 por ciento y en 2011 alcanzaron máximos para un periodo similar en 0.97 por ciento. En los primeros quince días de noviembre, el índice de precios subyacente, aquel que excluye productos con precio volátil como agropecuarios y energía no registró variación quincenal, mientras que alcanzó un incremento anual de 2.35 por ciento. A su interior, el precio de las mercancías creció 0.12 por ciento en la quincena, mientras que el de los servicios cayó 0.10 por ciento; respecto al año pasado, los precios ascendieron 2.15 y 2.03 por ciento, respectivamente. P.C. INEGI, inflación Crece 2.1% PIB de EU en tercer trimestre

Por Bloomberg Washington DC Estados Unidos (24 noviembre 2015).- La economía estadounidense se expandió a una tasa anual de 2.1 por ciento en el tercer trimestre del año, superior al 1.5 por ciento reportado inicialmente, informó el Departamento del Trabajo. El reporte mostró que las utilidades corporativas bajaron mientras que los salarios de los trabajadores aumentaron en el tercer trimestre. El consumo sigue siendo el motor de la economía de la Unión Americana, donde la gasolina barata y mayor seguridad en el trabajo dan a los estadounidenses mayor confianza para gastar. No obstante, los inventarios de las empresas siguen elevados respecto a las ventas, lo que indica que los nuevos pedidos y la producción podrían desacelerarse a inicios de 2016. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Fallan APPs carreteros

Por Alan Miranda Cd. de México México (24 noviembre 2015).- Dos de las tres autopistas propuestas para construirse bajo la nueva Ley de Asociaciones Público-Privadas (APPs) han fracasado hasta el momento, mientras que el proceso de la tercera todavía está por comenzar. El primer proyecto es la autopista Las Brisas-El Fuerte, de 133 kilómetros de longitud, ubicada en el Estado de Sinaloa. Fue una propuesta no solicitada presentada en noviembre de 2014 y que la Dirección General de Desarrollo Carretero (DGDC) de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) consideró no viable en febrero de 2015, por lo cual su desarrollo no continuó. El otro proyecto que falló fue el Viaducto Elevado La Raza-Indios Verdes-Santa Clara, de 9.5 kilómetros, ubicado parcialmente en el Distrito Federal y en el Estado de México. P.C. APPs, inversión, infraestructura Lanzará IFT campaña general para apagón

Por Alejandro González Cd. de México México (24 noviembre 2015).- El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) descarta que haya más apagones programados de los anunciados y se prepara para realizar un apagón general para el 31 de diciembre en las entidades que hagan falta. Después del apagón del 17 de diciembre para el DF y cinco estados más, el regulador de comunicaciones dice que ya no hay tiempo para programar otros apagones. Gabriel Contreras, presidente del IFT, señaló que esta semana el Pleno del regulador revisará las condiciones del País para determinar el programa final. "Se prevén cuatro semanas para apagones anticipados, yo supongo entonces, por esos tiempos, que ya no habría anticipados, ya no habría más de los que anunciamos; salvo que libremos acreditar otro probablemente esta misma semana", dijo Contreras en el marco de la 57 semana de la Radio y Televisión. P.C. IFT, telecomunicaciones, apagón analógico Acaparan 10 estados deuda local

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 noviembre 2015).- En el País, únicamente 10 entidades federativas concentran 78 por ciento de la deuda total que arrastran los municipios en sus finanzas públicas. De acuerdo con la última actualización sobre la deuda de estados y municipios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la concentración de los pasivos en los ayuntamientos se ha agudizado en los últimos años. Actualmente, los Municipios de Jalisco, Estado de México, Nuevo León, Baja California, Sonora, Veracruz, Quintana Roo, Guanajuato, Sinaloa y Tamaulipas mantienen una deuda de 37 mil 675 millones de pesos. A nivel nacional, de acuerdo con Hacienda, la deuda municipal total asciende a 48 mil 249 millones de pesos, es decir, sólo poco más de 10 mil millones están repartidos en las cuentas de los ayuntamientos de las otras 21 entidades. Los municipios de Jalisco, particularmente Guadalajara, son los que mantienen el mayor número de adeudos con la banca comercial y de desarrollo, con un saldo de 7 mil 482 millones de pesos al cierre de septiembre de este año. P.C. SHCP, deuda, finanzas públicas, entidades federativas El Economista Axtel lidera sector telecom con 136% de ganancia en BMV FRANCISCO RAMÍREZ MARTÍNEZ El crecimiento en las acciones de Megacable de 8.85% y el asombroso incremento en los títulos de Axtel de 136.39% en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) han impulsado al sector de telecomunicaciones en lo que va del 2015, con un alza de 9.70 por ciento. En el 2014, durante el mismo periodo de consulta (entre enero y el 23 de noviembre del 2015), el sector registró un incremento de 9.70%, por lo que el resultado para el 2015 representa una diferencia positiva de más de 2 puntos porcentuales, a pesar del impacto que ha tenido el tipo de cambio y el bajo precio de los commodities registrado durante el año. P.C. telecomunicaciones México avanza 13 lugares en prácticas fiscales PAULINA GÓMEZ ROBLES En el 2014, México avanzó 13 lugares en el ranking mundial dentro de los países que han mejorado su prácticas fiscales; las declaraciones y medios electrónicos que se implementaron para el pago de los impuestos lograron que nuestro país ocupe el lugar 93 de 189 economías evaluadas, de acuerdo con el estudio Paying Taxes realizado por la firma PwC y el Banco Mundial. El estudio reveló que nuestro país las empresas tienen una Tasa Fiscal Total de 51.7% de sus ganancias comerciales (0.02% inferior al año anterior); además realizan en promedio seis pagos de impuestos al año y destinan alrededor de 286 horas en el cumplimiento de sus obligaciones

fiscales. P.C. finanzas públicas, SAT Reservas amplían racha histórica de disminuciones REDACCIÓN Las reservas internacionales hilaron 16 disminuciones, anotaron un récord histórico de retrocesos y se ubicaron en su peor nivel desde el 11 de octubre del 2013, de acuerdo con datos del estado de cuenta semanal del Banco de México (Banxico) P.C. Banco de México, reservas internacionales China crecerá 7% en el 2015: Li Keqiang REUTERS Suzhou.- El primer ministro chino, Li Keqiang, dijo el martes que China se encamina a alcanzar su objetivo de crecimiento de 7% este año, y señaló que la economía del país está atravesando ajustes para mantener una expansión razonable de mediano a largo plazo. i hizo estos comentarios durante una cumbre en la ciudad de Suzhou con los líderes de 16 países de Europa Central y Oriental. China está estudiando la posibilidad de establecer una institución financiera multilateral con los países de Europa Central y Oriental, así como un fondo conjunto denominado en yuanes chinos, dijo Li en un discurso. P.C. China, economía mundial La Jornada OCDE: aún muy bajo, el gasto en educación en México Por Emir Olivares Alonso México, D.F. El gasto público en educación en México es bajo. Aun cuando de 2000 a 2012 la inversión en este rubro pasó de 4.4 a 5.2 por ciento del PIB, con lo que en términos absolutos está cerca del promedio de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la realidad es que el presupuesto por alumno sigue siendo insuficiente. Así lo señala el Panorama de la Educación 2015, realizado por la OCDE, que incluye datos de 2012 y 2013. En videoconferencia desde París, Gabriela Ramos, consejera especial del secretario general de esta organización, José Ángel Gurría, dijo que el gasto total de México por estudiante es uno de los menores de los países que conforman el organismo. En 2012, refirió, México invirtió 2 mil 600 dólares por estudiante de primaria, 3 mil por cada uno de secundaria y 8 mil 100 dólares por cada alumno de educación superior. Esas cifras están muy por debajo del promedio de la OCDE, cuyo gasto por estudiante ese año fue de 8 mil 200, 9 mil 500 y 15 mil dólares, respectivamente. P.C. OCDE, educación, gasto público Refinerías de Pemex, en su menor nivel de producción en 25 años Por Reuters México, DF. Pemex procesaría en 2015 la menor cantidad de barriles de crudo por día en los últimos 25 años, según documentos vistos por Reuters, en medio de una serie de paros y accidentes que han golpeado la actividad de sus refinerías. De acuerdo con datos contenidos en los documentos, Pemex procesaría en sus seis refinerías 1.092 millones de barriles por día (bpd), la cifra más baja desde que se tienen registros públicos en 1990. En lo que va de 2015 la empresa ha refinado incluso menos de lo proyectado para el cierre del año: 1.058 millones de bpd, de acuerdo a sus cifras. "La razón de la disminución en el proceso de crudo es principalmente que algunas plantas de las refinerías han estado paradas por la rehabilitación de las mismas para la producción del diesel de ultra bajo azufre", dijo el área de prensa de la firma en un correo en el que agregó que para 2016 se estima aumentar el procesamiento a 1.15 millones de bpd. P.C. PEMEX, sector energético, producción Reservas acumulan pérdida de 21 mil mdd este año Por Notimex México, DF. Al 20 de noviembre pasado, el saldo de la reserva internacional fue de 172 mil 236 millones de dólares, cifra que implicó una reducción semanal de 915 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). En su estado de cuenta semanal, explicó que dicha variación se debió a la compra de dólares del Gobierno Federal al Banco de México por 150 millones de dólares; una reducción de 800 millones de dólares resultados de la asignación en las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, conforme a lo autorizado por la Comisión de Cambios. Así como por un incremento de 35 millones de dólares, debido principalmente a cambios en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central. En la semana que terminó el 20 de noviembre pasado, las reservas reportaron una disminución acumulada de 21 mil 003 millones de dólares respecto al cierre de 2014, cuando sumó 193 mil 239 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Dólar se ubica en \$17.14 promedio a la venta Por la Redacción México, DF. Este martes, el dólar estadounidense se ubica en 17.14 pesos a la venta en promedio y en 15.90 pesos a la compra en los centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana La moneda extranjera se ofrece en una mayor cotización de 17.16 pesos y se adquiere en una mínima de 15.90 pesos. En las casas de cambio que se localizan en el Aeropuerto Internacional &ldquo;Benito Juárez&rdquo; de la Ciudad de México (AICM), el euro se ofrece hasta en 18.94 pesos y se compra en un menor precio de 17.18 pesos. P.C. tipo de cambio Creció inflación 0.52% en la primera quincena de noviembre Por Víctor Cardoso México, DF. Durante la primera quincena de noviembre la inflación creció 0.52 por ciento, el más bajo desde 2006 para un periodo similar, con lo que de manera anual el Índice Nacional de Precios al Consumidor se ubicó en 2.27 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El resultado presentada por la inflación en la primera quincena del mes se encuentra por debajo del 3 por ciento establecido por el Banco de México, pero aún dentro de la banda de un punto porcentual arriba o abajo de esa meta. El organismo estadístico precisó que en el mismo periodo de 2014 los datos fueron de 0.74 para la primera mitad de noviembre y de 4.16 por ciento de manera anualizada. Los precios que registraron alza durante la quincena medida fueron electricidad, tomate verde, pollo, cine, vivienda propia, servicios profesionales, alimentos cocinados, nopales, restaurantes y manzana. Esa alza fue compensada parcialmente por la disminución de precios en servicios de telefonía móvil, huevo, jitomate, gasolina de bajo octanaje, pan dulce, gas natural doméstico, melón, productos para el cabello, papel higiénico y pañuelos desechables, así como pescado. P.C. INEGI, inflación El País Las grandes empresas solo crean trabajo temporal en 2015 ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 24 NOV 2015 - 07:05 CST La creación de empleo se refleja también en los apuntes de las empresas privadas en los dos últimos años. Pero los datos de la central de balances que recopila y procesa el Banco de España reflejan que la contratación estable sigue haciéndose esperar, aún con los resultados empresariales en franca recuperación. Los datos más recientes, que incluyen la información suministrada por 811 grandes empresas con cerca de 890.000 trabajadores, revelan que todo el nuevo empleo generado en los nueve primeros meses de 2015 se formalizó con contratos temporales. P.C. empleo, reforma laboral, sector empresarial El BCE cree que los tipos bajos fuerzan a la banca a cambiar de modelo EL PAÍS / EP Madrid 24 NOV 2015 - 10:00 CST El actual entorno económico, en el que las entidades de la eurozona se enfrentan a un escenario de baja rentabilidad con los tipos de interés en mínimos históricos, debería ser un incentivo para que los bancos cambien sus modelos de negocio. Así lo cree la presidenta del Mecanismo Único de Supervisión del Banco Central Europeo (BCE), Danièle Nouy. A su juicio, la persistencia de los bajos tipos de interés &mdash;llevan cuatro años por debajo del 1%&mdash; en un entorno de crecimiento económico muy moderado

junto con las exigencias de mayores provisiones "forzarán a algunos bancos a revisar sus modelos de negocio". P.C. BCE, sistema financiero El gasto de la Seguridad Social en pensiones sube un 2,9% en noviembre EL PAÍS Madrid 24 NOV 2015 - 04:23 CST El gasto total de la Seguridad Social en pensiones se situó en noviembre en 8.340 millones de euros, un 2,91% más que en el mismo mes del año anterior. El número de pensionistas repuntó un 0,99% en el periodo hasta los casi 9,35 millones de personas y la pensión media del sistema se situó en 892 euros, un 1,9% más que en noviembre de 2014. En estas cifras, hechas públicas este martes por el Ministerio de Empleo y Seguridad Social, están comprendidas todas las pensiones (jubilación, incapacidad permanente, viudedad, orfandad y favor familiar). P.C. pensiones, seguridad social, política laboral